

que l'on veut à la place du système actuel. Il faut, de plus, prendre des moyens efficaces et légitimes, de briser l'édifice du passé pour établir sur l'emplacement national l'édifice d'un avenir plus en harmonie avec nos destinées évidentes, plus digne de notre qualité d'hommes et plus adapté au territoire que la Providence nous a assigné.

L'Angleterre se charge elle-même de renverser le système colonial, et en cela mes prévisions d'il y a quatre ans s'accomplissent. L'Angleterre libérale nous offre à deux mains, ce que l'Angleterre torie nous refusait jadis à coups de canon, de décrets de mort et de proscriptions. Donnerons-nous au monde le spectacle d'une nation asservie qui refuse l'indépendance que ses maîtres lui imposent? Que la Russie donne la liberté à la Pologne, et pas un Polonais n'hésitera un instant à la saisir pour ne plus j'amaï s'en déposséder. Que l'Angleterre brise les dernières chaînes de l'Irlande, et pas un Irlandais qui ne danse pendant quinze jours de joie à une si heureuse nouvelle. Quand l'appel de Washington résonna dans les cœurs américains, presque tous jurèrent de ne déposer les armes que morts ou triomphants. Quand Lincoln brisa l'esclavage des noirs du Sud, ceux-ci accoururent sous le drapeau de la liberté et sauvèrent la République, par amour pour elle et par reconnaissance pour un si grand bienfait. Dans nos veines et dans nos veines seules